



苗木中だより

NO. 20
令和7年11月21日発行

～君たちが輝く舞台まで、あと1週間～

校長 小木曽敏樹

11月28日（金）、アートピア付知交芸プラザでの苗木中学校合唱祭です。ちょうど1週間前となりましたが、3連休があるので、合唱祭前の練習は来週3日間だけとなります。例年よりずいぶん早いインフルエンザの流行で、欠席や学年閉鎖が続き1週間分以上は練習が減り、思うように進まなかった今年だったけれど、その代わり、内容の濃い練習をしてきたのではないかと思っています。どう取り組みたいか、どんな歌にしたいか、どんなクラスになりたいのか・・・クラスでの計画や話し合いを早くから取りかかっていましたね。そういう準備をしっかりしてあったからこそ、インフルエンザが流行ろうとも、焦ることなく来週が迎えられる。

3年生の学級練習、どちらのクラスも先生は一言も話すことなく、3年生の学年練習も、一言も話すことなく、指示も、進行も、注意点も、振り返りも、全て3年生のリーダーたちが自分たちで行っていました。逆に、一言ぐらい先生にしゃべらせてあげたら？ と思うくらい。

自分たちの合唱は、自分たちで創り上げていく。そんな強い思いが伝わってくる。練習と練習の合間には、リーダーたちが何か相談していたりする。その間、多くの3年生はフリーの状態になる。ガヤガヤと話が始まり、動いたり、歩き回ったり、ふざけ合ったり・・・そうなるのかと思いまいや、その時間、楽譜を見ていたり、何人かで楽譜を見て話していたり、歌っていたり・・・。合唱ではない、別のことを持っている生徒がほとんど見当たらない。1年生も2年生も頑張っているし、いい合唱になってきているけれど、決定的に、圧倒的な違いが、そこにある。

指示待ち人間がほとんどいない。次はどうする？と自分で考えている。だから、リーダーの大聲はいらない。体育館の中でも、普通に話せばみんなが動く。2年生の後半から大きく成長し始め、3年生になり日々の生活や生徒会活動、体育大会などの行事を通じて培ってきた力は、今、こんな姿となって現れている。

「聴いている人たちに感動を届けたい」・・・こんな目標をよく口にするけれど、君たちが歌う合唱そのものにみんなが感動をするのだろうか。歌だけならばプロや合唱団の方が上手いに決まっている。君たちの合唱に感動を覚えるのは、「歌 + α」の、「歌」にはもちろんだが、「+ α」のところに何かがあるからより感動へと誘うのではないか。では「+ α」とはいったい何なのか？

あと3日間の練習で、それをステージに表してほしい。君たちが輝く舞台まであと1週間。



12月の予定

※11月20日現在の予定です。変更となる場合もあります。

日	曜日	校内行事	部活動	最終下校時刻
1	月		×	15:15
2	火		ALT	16:15
3	水	心と体のアンケート	ALT 司書	16:15
4	木		×	16:15
5	金		ALT SC	16:15
6	土			
7	日			
8	月	学校校納金引落し日①	×	15:15
9	火	三者懇談（3年生）	ALT	16:15
10	水	三者懇談（3年生） PTA役員選出会議	ALT 司書	16:15
11	木	特別支援学級交流会（WEB） 三者懇談（3年生）	×	16:15
12	金	三者懇談（3年生）	ALT SC	16:15
13	土			
14	日			
15	月	学校校納金引落し日②	×	15:15
16	火	第2回全校研究会（1B 英語）	ALT	15:15
17	水	主任児童委員懇談会	ALT 司書	16:15
18	木		×	16:15
19	金		SC	16:15
20	土			
21	日			
22	月	職員会	×	15:15
23	火	大掃除	ALT	16:15
24	水	全校道徳（情報モラル） 命の教育出張授業	ALT 司書	16:15
25	木	全校レク	×	16:15
26	金	冬休み前集会	ALT	15:15
27	土	冬季休業日開始（～1/7）		
28	日			
29	月	学校閉庁日		
30	火	学校閉庁日		
31	水	学校閉庁日 ※閉庁日は、1/5日まで		

○冬休み明けの主な日程

1月 8日（木）：冬休み明け集会

1月13日（火）：3年生期末テスト（1日目） 1・2年生実力テスト

1月14日（水）：3年生期末テスト（2日目）

